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Zusammenfassung

        
Es gibt keine Sprache ohne irgendeinen emotionalen Ausdruck. Die Steuerung erfolgt auf höchster Ebene durch die Psyche. Seelisches und körperliches Befinden hängen voneinander ab. Die Ursache sind sehr enge Verbindungen zwischen Psyche, Immunsystem, Hormonsystem und Nervensystem. All unsere Körperfunktionen werden von diesen Systemen gesteuert und geregelt. Die wichtigste Aufgabe hat dabei der N. vagus zu erfüllen. Er ist funktionell eng mit diesen Systemen und der Psyche verbunden. Er innerviert den Kehlkopf und ist über den Plexus pharyngicus an jeder Artikulationsbewegung beteiligt. Es gibt keine psychische oder körperliche Erkrankung ohne Beteiligung des N. vagus. Körperliches wie seelisches Befinden lässt sich leicht auf musikalischem Wege beeinflussen. Das erfordert jedoch praktisches Können, Geschick und theoretisches Wissen der Logopäden. Der Musik sollte deshalb in der Ausbildung mehr Bedeutung beigemessen werden.


      
        
Abstract

        
There is no speech without any emotional expression. At the highest level controle occurs psychologically. Emotional and physical feeling depend on each other. It is caused by very strong connections between psyche, immune system, hormone system and nervous system. All our somatical functions are controled and regulated by these systems. In this connection the vagus nerve has the most important function. Functionally it is closely connected with these systems and the psyche. It innervates the larynx and is involved in any kind of articulatory movement through the plexus pharnyngicus. There is no psychological or physical disease without involvement of the vagus nerve. Psychological as well as physical feeling can be influenced easily by means of music. However, this requires practical know how, skill and theoretical knowledge by the logopedes. Hence more attention should be paid to music in training logopedes.
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